

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA DESDE EL IEQ CONCIENCIA CIUDADANA

Por José Vidal Uribe Concha

Debemos entender la participación ciudadana como una exigencia natural de las sociedades, y más aún, como un componente esencial de un sistema democrático como el nuestro. El tema no es sencillo, esta posibilidad debe estar debidamente reglamentada y respaldada por el gobierno, de otro modo no dejaría de ser una aspiración sin reflejo en la realidad, permaneciendo en el terreno de la buena voluntad. Hemos discutido con anterioridad de la importancia del fortalecimiento de la educación cívica para el fortalecimiento de la ciudadanía responsable, pero esto serviría de poco si no se permitiera que posterior a la concientización, los individuos se involucraran en la toma de decisiones públicas. En días recientes, el Instituto Electoral de Querétaro puso a disposición de los integrantes del Consejo General, la propuesta de reglamentación a seguir para la implementación de plebiscitos y referéndums en territorio estatal. El documento, que deberá ser analizado por los partidos políticos y consejeros electorales locales, propone el mecanismo que habrá de seguirse en caso de que exista alguna solicitud para emplear alguno de estos ejercicios de consulta, describiendo las acciones que habrán de seguirse por las áreas técnicas y operativas del IEQ, dando así cabal cumplimiento al Artículo Cuarto Transitorio de la Ley de Participación Ciudadana del Estado de Querétaro. La importancia de estos instrumentos de consulta, radica en una idea que nos indica que para estar en posibilidades de hablar de la existencia de una democracia real, el involucramiento de los ciudadanos no puede limitarse a la emisión del sufragio en periodo comicial, sino que implica el constante involucramiento con las autoridades elegidas a través de este mecanismo. El plebiscito es una dinámica que permite a los ciudadanos proponer acciones al Estado, y dependiendo del número de participantes, el resultado podrá ser referencial o incluso vinculatorio para la autoridad. Por otro lado, el referéndum es la consulta que se hace a los integrantes de la sociedad sobre alguna norma de reciente aprobación, pudiendo la misma ser rechazada. Dicho de otro modo, es el gobierno ejercido por la ciudadanía, tal y como el sistema de representación democrática indica que debe ser en el ideal. Ahora bien, para que estos mecanismos sean ejercidos, es necesario que las autoridades responsables garanticen a los ciudadanos la posibilidad de ello, pero esto representa solamente el primer paso en esta dinámica de cultura democrática, ya que toda vez que los instrumentos son creados y puestos a disposición de una sociedad, corresponde a ésta hacer uso de ellos, de otro modo la pretensión de la construcción social no pasará de eso: una mera aspiración. Parte esencial de la evolución de una sociedad, es la constante toma de decisiones, y son éstas las que guían el destino de la misma. Actualmente nos encontramos ante una serie de opciones, entre las que se puede contar por un lado, el involucramiento directo con el sistema: la expresión de opiniones para la decisión conjunta; y a la par de esta posibilidad, existe también la opción de no hacerlo, pero toda decisión implica responsabilidad sobre las consecuencias que ésta genere. Nos encontramos pues, en un momento histórico de nuestro estado, en el que serán los ciudadanos quienes elijan de entre la gama de posibilidades que la coyuntura les ofrece, situación que no debemos ignorar, sino hacer propia y participar. (PA, 8A)

Síntesis de información local



LUNES 18 DE MARZO DE 2013

COLUMNA CONTRAFUEGO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

CABO DE CUARTO. Primaverales. Este jueves 21, el mero día de Juárez y del equinoccio de primavera, rendirá el Instituto Electoral de Querétaro, presidido por José Vidal Uribe Concha, su informe de actividades y estadística 2012. El acto se celebrará en el patio central del Archivo Histórico, de Madero 70, a las 6:00 de la tarde. Ahí estaremos. (PA, 2A)

COLUMNA MEDIO SIGLO

Por Mavyel Portillo

PAPA CALIENTE. Donde andan activos, pero a medias, es en el IEQ, donde ya presentaron un proyecto para reglamentar los ejercicios de plebiscito y referéndum. Eso sí, dice el presidente del Consejo que son sólo esas las figuras que les toca regular, las demás no. Pero Apolinar Casillas, diputado local, dice que también deben regular la consulta ciudadana. ¿A quién le creemos en este juego de la papa caliente? (DQ, 4A)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

REALIZARÁ HUIMILPAN CENSO DE MIGRANTES

Por Norma Ayala

El municipio de Huimilpan está trabajando en la realización de un censo de migrantes con el objetivo de conocer cuántos son los ciudadanos de cada colonia y delegación del municipio, que se encuentran trabajando en Estados Unidos. De acuerdo a la presidenta municipal María García Pérez, actualmente los números que se tienen de migrantes del ayuntamiento son inciertos, por ello la necesidad de que los 18 municipios se sumen a la tarea de realizar un diagnóstico en esta materia. Recordó que en durante la pasada legislatura local a la que perteneció, los diputados presentaron una iniciativa de decreto para la creación del Instituto de Atención al Migrante, organismo que fuera público, descentralizado del Poder Ejecutivo y con personal jurídico y patrimonio público. (EUQ, 6A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MEDIO SIGLO DE PROGRESO

Por Felipe Olguín, Laura Banda, Aimée Pacheco, Heidy Wagner, José Luis Rodríguez y Armando Ruiz

Querétaro es símbolo de progreso, se presenta hoy como una de las economías más sólidas y con mayor crecimiento en los últimos años. La industrialización, pasó en 50 años de textilera al ámbito aeroespacial; de ser gobernados sus municipios y Estado por un solo partido, hoy se ha consagrado la alternancia en el poder. Medio siglo en el que también, reconocen especialistas, se ha estancado, por ejemplo, el campo queretano y por 30 años un retraso en servicios de salud por parte del gobierno, que apenas en 2010 se impulsaron. Estancada también por años la legislatura, donde no había debates ni grandes leyes, hasta la llegada de opositores, diputados que en conjunto, hoy tienen arduas tareas. El rostro de una economía de éxitos es Querétaro, entidad que es sinónimo del desarrollo y progreso, pero sobre todo que ha sido capaz de reflejar esta historia de logros en la calidad de vida de su gente. Un estado que ha entendido que no hay programa más digno de desarrollo social que el empleo y así lo han plasmado durante 50 años las páginas de DIARIO DE QUERÉTARO. La ubicación geográfica, la paz social y ser uno de los estados más seguros del país, han favorecido la llegada de inversiones; sin embargo, el más grade atractivo de progreso, es sin duda la calidad de su mano de obra y sus 22 parques industriales. (DQ, principal)

Síntesis de información local



LUNES 18 DE MARZO DE 2013

N: PROYECTAN METRO

Por Leticia Jaramillo

Los nuevos proyectos viales contarán con un carril confinado para el transporte público, que después se pueda mutar para el Metro de la zona metropolitana de Querétaro, que se pretende inicie en Avenida 5 de Febrero, Bernardo Quintana, Fray Junípero Serra y Avenida Fundadores con dos o tres líneas. Informó lo anterior el secretario de obras públicas del estado, Sergio Chufani Abarca, quien sostuvo que la infraestructura que se construya inicialmente derivará después en la construcción de la infraestructura aérea o subterránea de lo que será el Metro en un plazo de 15 a 20 años. (N, principal)

AM: REBASAN QUERETANOS CRÉDITOS INFONAVIT

Por Diego Armando Rivera

Querétaro rebasó por 289.2 millones de pesos el monto que tenía destinado el Infonavit para créditos de vivienda, según reportan las estadísticas del propio instituto. En noviembre del 2012, Querétaro rebasó la meta establecida del monto a ejercer en créditos y subsidios, instituida en la propuesta del Programa Anual de Financiamientos para Vivienda 2012, de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi). De acuerdo con las estadísticas oficiales del Infonavit, Querétaro debió ejercer el año pasado 7 mil 336.7 millones de pesos, pero en noviembre pasado ya registraba 7 mil 633.1 millones de pesos. (AM, principal)

PA: HOSPITAL GENERAL EN EL CENTRO SUR

Por Carolina Sánchez

Con una inversión de 450 millones de pesos se alista el proyecto para construir el nuevo Hospital General de Querétaro, que pudiera instalarse en la zona Centro Sur. El recurso proviene de una bolsa global por 900 millones de pesos, gestionada por el secretario de Salud en el estado, Mario César García Feregrino. “Se consigue por parte del secretario de Salud 900 millones para este año, lo cual nos habla de que seguiremos haciendo centros de salud, renovando algunos, ampliando otros y se está viendo la manera de generar un Hospital General para Querétaro”, reveló el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), Sergio Chufani Abarca. (PA, 2A)

EUQ: REPORTAN 23 TOMAS ILÍCITAS EN DUCTOS

Por Martha Romero

En los últimos cuatro años se han perdido 220 mil litros de combustible en Querétaro, debido a la derrama de tomas clandestinas a ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex). Además, en lo que va de 2013 se ha logrado decomisar más de 150 mil litros de combustible, sin contar la cantidad que han logrado robar. De acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Pública de San Juan del Río, de 2009 a 2012, se registraron más de siete derrames de combustible por saqueos. (EUQ, principal)

INFORMACIÓN GENERAL

EL SECUESTRO QUE CIMBRÓ QUERÉTARO HACE 40 AÑOS

Por Sergio A. Venegas Alarcón

A casi 40 años de su secuestro, ocurrido en el verano de 1973, Pablo Meré Alcocer habla por primera vez de ese hecho que conmovió a la sociedad queretana durante 24 días y a él, niño entonces, lo marcó para siempre. El tema fue tabú durante mucho tiempo en la familia. Perdón y olvido, ordenó la madre. No se hablaría del asunto.

Síntesis de información local



LUNES 18 DE MARZO DE 2013

Cuando crezca -Pablito tenía 5 años- le diremos todo lo que pasó. “¿Y qué pasó? me han preguntado miles de veces. Siempre dije que no me acordaba, pero sí lo recordaba”, confiesa hoy Pablo Meré Alcocer, el último de 14 hermanos, hijos de doña Carmen Alcocer Montes y don Antonio Meré Groth. Don Toño, hombre del Ejército, esperó a que el muchacho concluyera sus estudios de abogado para entregarle un folder con la historia del secuestro, el primero en el estado, el suyo. “Que un día me iban a dar los papeles, me decían y me los dieron cuando terminé la Licenciatura. Mi papá me entregó un folder con los papeles. Nunca los he revisado con calma. Periódicos, telegramas, cartas solidarias de queretanos y notas personales de mi papá. Todo está ahí”. Antes solo estaban los hechos, el drama vivido a partir del miércoles 1 de agosto de 1973 y durante casi un mes, luego de que Pablo González Loyola Pérez lo raptara a las puertas de su casa de Reforma 27, en el Centro Histórico y exigiera 2 millones de pesos para devolverlo. Se equivocó de niño. “Quería un niño Alcocer. Pensaba que todos éramos ricos”. Pablito no pertenecía a los Alcocer adinerados. Había unos 150 primos, hijos de los hermanos Alcocer Pozo. Él era uno, clase media. El mayor y diputado Antonio Meré Groth trabajaba para darle lo necesario a su numerosa prole y jamás podría reunir tal cantidad. “Ni vendiendo la casa. Llevábamos una vida austera”. No supe exactamente cuánto se entregó, afirma Pablo. Su padre murió el 23 de marzo de 2012 y nunca le dijo. De esto, que Pablo calló durante cuatro décadas habla hoy a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, en cuatro tiempos. La plática con este abogado de 45 años, que representa más por su prematura calvicie, inicia en el Rancho de Jofre, durante una comida ofrecida a su primo Mariano Palacios Alcocer, próximo embajador en El Vaticano. Continúa al día siguiente en un café de nuestra Plaza de Armas, caminamos hasta la esquina de Vergara y Reforma y rematamos en su casa de Reforma 27, donde fue secuestrado. (PA, 1A)

ANIVERSARIO 50 DEL DIARIO DE QUERÉTARO

Se publican felicitaciones en Diario de Querétaro y el Sol de San Juan del Río, por sus aniversarios 50 y 33, respectivamente.

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Mavyel Portillo

Andaba el tal Juan Sereno con el caballo tan cansado que decidimos aprovechar nuestro 50 aniversario para darle vacaciones indefinidas. El compañero seguirá colaborando con el DIARIO, aportando su enorme talento analítico, pero por un tiempo "Los Incalumniabiles" pasará a la reserva de talentos y "Medio Siglo" tomará este espacio de los lunes. GRACIAS, QUERÉTARO. Llegamos al primer medio siglo de vida en DIARIO DE QUERÉTARO, con nuevos bríos y vientos de cambio. Nuestro periódico nació con los mejores augurios, el 18 de marzo de 1963, para informar y dar cuenta del acontecer en el Estado, marcando historia, marcando el tiempo queretano. Este periódico ha sido testigo fiel del crecimiento industrial, urbano, desarrollo económico, social y agropecuario; de la política y de los políticos de Querétaro; así como de sus "hijos adoptivos" que van creciendo, no sólo en arraigo; sino también en número. El Querétaro textil y obrero de los años sesenta ha sufrido transformaciones y hoy se fortalece su industria con el impulso a la aeronáutica, a la industria automotriz y al desarrollo de tecnologías de la información, así como la biotecnología. La transformación del Estado ha sido sin duda, también, la transformación de DIARIO DE QUERÉTARO. Continuaremos trabajando para plasmar la historia y para engrandecer el servicio de éste, no sólo el más antiguo, sino el mejor DIARIO DE QUERÉTARO. CUMPLE DE DIEGO. El sábado en Pedro Escobedo, Diego Fernández de Cevallos celebró su cumpleaños en su rancho La Barranca y, como suele hacer en sus fiestas, el ya legendario político queretano reunió a personalidades de todos los ámbitos y partidos políticos para festejarlo.

Síntesis de información local



LUNES 18 DE MARZO DE 2013

Estuvieron, entre otros personajes, el poderoso Manlio Fabio Beltrones, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera; el magistrado electoral Alejandro Luna Ramos, el patriarca panista don Luis H. Alvarez y el ascendente Ricardo Anaya Cortés. Nuestro corresponsal en el ágape nos reporta que todo le salió muy bien a "El Jefe", quien una vez más fue excelente anfitrión. CHELAZOS. Mal y de malas la presidenta municipal de Pedro Escobedo, Graciela Juárez Montes: apenas le andaban endilgando el presunto encubrimiento de un acusado de asesinato, cuando a su director de Policía lo acusaron de diversos ilícitos, entre ellos la complicidad con bandas de "chupaductos", por lo que hasta a la PGR fue a dar el "jefecito". Luego de hacerse como que la tierra se la tragaba, al fin, después de dos días del hecho, salió la alcaldesa dizque a lavarse las manos, pero sólo empeoró la situación al declarar que al detenido director policiaco se lo habían "impuesto" desde la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Seguro que alguien le dijo el tamaño de su "regada", porque después Graciela se retractó de lo dicho y aclaró que el mal policía sólo se lo habían "recomendado". El daño ya estaba hecho. ¿Qué pasó con los exámenes de control de confianza? Las autoridades hablan de que nadie por encima de la ley y que se actuará conforme a derecho, pero como es tradición, después de ahogado el niño... CASO PENDIENTE. Aunque el caso de este policía "chupaductos" atrajo momentáneamente la atención, es un hecho que dentro de poco se reavivarán las acusaciones contra Graciela Juárez por presuntamente encubrir el asesinato de un padre de familia en una riña entre equipos de fútbol. El detalle es que el principal acusado es familiar de la alcaldesa. Peor, que familiares de la víctima aseguran que el homicida fue detenido y posteriormente liberado, por orden de su familiar la alcaldesa, dicen. BLINDAJE. Para dar mayor seguridad, sobre todo en la Sierra Gorda, llegaron refuerzos con el Regimiento Blindado Motorizado venido de Michoacán. Quedará mejor blindada la zona norte del Estado. La versión del comandante Angel Prior fue que allá, los soldados estaban en peligro, junto con sus familias. Así, 700 efectivos llegaron a Querétaro para sumarse al combate a la delincuencia. CONVENIO. El mismo día que llegaron los integrantes de las fuerzas castrenses, se anunció en el mismísimo Palacio de Gobierno, la inyección extraordinaria de 68.7 millones de pesos para los municipios de Corregidora y Querétaro, que se suman al programa nacional de prevención social. El anuncio lo hizo el subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, acompañado por el gobernador José Calzada. Querétaro es ejemplo sobre el trabajo que realizan en materia de seguridad y no por nada se ubica dentro de los cinco mejores en el país. TUITEEEEEROS. Muy en serio se han tomado los diputados su derecho al acceso a internet, tanto que no sueltan sus celulares durante las sesiones de pleno o de comisión para "tuitear" hasta lo que llevan puesto. Parece que no les tocó llevar clases de civismo, pues no les importa si hay compañeros suyos haciendo uso de la voz dirigiéndose a ellos. FEMINICIDIO Lo que sí les ganó el reconocimiento de la sociedad, al menos de las mujeres, es que por fin se hayan decidido a tipificar el feminicidio como un delito autónomo, y ya no como una agravante. Bien por ellos. FELICIDADES. Se dicen fácil, pero 50 años han hecho de DIARIO DE QUERETARO un medio consolidado que es referente obligado de la sociedad informada. Felicitaciones a los fundadores de este medio y a todo el equipo que trabajó por consolidarlo, y quienes hoy siguen en pie de lucha. AMIGOS. Luego de la visible lejanía que hay entre algunos diputados por San Juan del Río y las autoridades municipales, el pasado viernes coincidieron los legisladores Guillermo Vega, del PAN, Gerardo Sánchez, del PRI, y Juan Alvarado, del Panal, con el presidente municipal Fabián Pineda Morales. Fue en medio de las fiestas patronales de Santa Matilde donde después de casi seis meses en sus respectivos cargos se les vio por primera vez en público reunidos. Pero la sorpresa no fue sólo para quienes atestiguaron el hecho, sino para ellos mismos. No se la creían. El presidente municipal, invitado por los habitantes de la comunidad para coronar a la reina de sus fiestas e inaugurar el festejo, llegó acompañado de Gerardo Sánchez, el diputado del PRI que ahora acompaña al alcalde sanjuanense a todos lados. ...OOOPS! Ya en el lugar los priístas se enteraron que ahí se encontraban también Juan Alvarado y Guillermo Vega. Sí, los mismos diputados que el presidente había señalado días antes por su poca presencia en San Juan y nulo acercamiento para desarrollar proyectos en coordinación.

Síntesis de información local



LUNES 18 DE MARZO DE 2013

Resulta que el inesperado encuentro se originó ante la iniciativa de los habitantes que invitaron a Juan Alvarado y éste a su vez al legislador panista. Ante la sorpresiva presencia de los diputados no quedó más que compartir parte del evento, saludarse amablemente, sonreír para la foto, y aunque mucho esperaron para poder coincidir los cuatro, luego que los reflectores se apagaron, cuentan los presentes que los priistas se fueron a convivir a casa de uno de los habitantes mientras que los otros se fueron a otra vivienda. Lo cierto es que los sanjuanenses agradecerían que por fin se pusieran de acuerdo y comenzaran a trabajar, olvidándose de los colores y las diferencias partidistas que durante este primer semestre de gestión han sido tan evidentes. (DQ, 1A)

DESDE EL MONTÍCULO

Por Jaime Robledo Castellanos

STRIKE 1. En la Canaco se siguen dando hasta con la “cubeta”. El ex director Martín Romo, a quien aparentemente se le encontraron manejos no muy claros con proveedores y eso hizo que saliera del organismo, según dicen, fue él quien grilló a Roberto Ruiz, de quien aprovechó su falta de oficio y el mal manejo que mostró en las relaciones de la institución para tratar de organizarle un golpe de estado. **BOLA 1.** Ante esta situación, Andrés Puente levantó la mano para sustituir a Roberto Ruiz y así empezó la lucha electoral en la Canaco. El problema es que, según circuló el fin de semana, el retador no pudo comprobar que representaba a la Caja Libertad, entonces se inavldó su registro y aparentemente ya no continuará la contienda y Roberto Ruiz cumplirá su segundo año al frente del comercio organizado de nuestra ciudad. **BOLA 2.** En el Club Campestre también hubo elecciones y después de un proceso muy intenso, donde se dió la guerra sucia, reclamaciones y difamaciones, salió triunfador Jorge Cárdenas, en una de las votaciones con mayor participación de los últimos años. El ganador deberá hacer operación cicatriz, para sanar resentimientos y lograr que los miembros de la planilla que perdió la contienda se sumen al trabajo del club; había buenas personas en ambos lados y sería una pena que por la intensidad del proceso queden sin ganas de seguir trabajando. En “todos lados se cuecen habas”. **STRIKE 2.** Ricardo Carreño, diputado priista, que encabeza la comisión de movilidad, mostró nuevamente su incompetencia, ahora al promover la reducción de las infracciones mínimas para choferes de transporte público de 3 mil pesos a sólo 700 pesos. ¿Será que fue el pago que le hagan a los transportistas por desatorar algo del proyecto de reordenamiento del transporte público que se supone que está a punto de salir? Pasa el tiempo y no se resuelve nada, solo declaraciones y los ciudadanos, siguen sufriendo los abusos de los choferes que ahora están más protegidos al reducirse las multas; no somos nada. **BOLA 3.** En la nueva Ley de Telecomunicaciones se me hace que terminará pasando algo similar a lo que sucedió con la Ley Electoral, quisieron que contemplará todo, por lo que en las Leyes y Reglamentos se hicieron puros ‘entuertos’ que complicaron todo y la hicieron muy difícil de aplicar, los mismos diputados se dieron cuenta que era impracticable. En esta nueva Ley se le quiere dar gusto a tantos que quien sabe cómo irá a terminar; yo creo que será algo verdaderamente diferente a lo que en escencia se buscaba, calculo que llevará como 8 o 9 meses llegar a tener todo redactado y autorizado y a ver que tal queda. **STRIKE 3...PONCHADO.** La Ley de Telecomunicaciones presentada en días pasados, ha hecho que las acciones de las empresas de Carlos Slim presenten una gran caída en su cotización cerca de un 20 por ciento hasta que el mismo empresario tuviera que salir a comprar títulos de su empresa y así evitar una caída peor. Algo similar le sucedió a Televisa y a TV Azteca, aunque en mucho menor magnitud, los ganadores fueron las compañías de cable y las telefónicas pequeñas. (AM, 4A)

Síntesis de información local



LUNES 18 DE MARZO DE 2013

BAJO RESERVA

Las reformas que se hicieron a los estatutos del PAN a nivel nacional fueron bien recibidas por los militantes blanquiazules de Querétaro, por lo menos así lo consideró el secretario general del Comité Directivo Estatal, Antonio Rangel Méndez, quien destacó que hay avances que les permitirán tener un partido más eficaz, sin embargo dijo que deberán poner en práctica dichos lineamientos para ver si estos funcionan a e manera adecuada. Por su parte, el coordinador de los diputados locales panistas, Luis Bernardo Nava Guerrero, asentó que es bueno porque deberán enfocarse a la formación de cuatros a fin de que puedan tener un instituto público más competitivo. Falta ver si los militantes responden a los cambios que buscan que el PAN recupere terreno. (EUQ, 2A)

CONTRAFUEGO

Por Sergio Venegas Alarcón

Ganan espacios militantes del PAN. Empoderados. Avanzó la militancia del PAN en la recuperación de sus espacios, pero la pérdida del quórum no le permitió fijar las bases para establecer el método de elección abierta de candidatos, como sí lo consiguió en el caso de la dirigencia nacional. Fue una Asamblea dura, confió uno de los queretanos asistentes y no se refería al grupo representado aquí por el diputado federal Alfredo Botello Montes. De hecho fue el senador Javier Corral –muy bien relacionado por estos rumbos– quien propuso y obtuvo que el próximo Comité Ejecutivo Nacional lo elijan entre todos los militantes y no el Consejo Nacional, modificando el Artículo 11 de los Estatutos. Acuerdos trascendentes lograron los asambleístas –entre otros el quitarle influencia al calderonismo, controlador del Consejo Nacional– para construir, como pidió el líder Gustavo Madero, “el mejor PAN de la historia”. Aprobado en lo general el macizo de propuestas, discutían en lo particular el Artículo 74 de los 131, cuando se percataron que ya no había quórum en la Arena México del De Efe, que de las 22 delegaciones representadas ya solo 14 contaban con los integrantes necesarios. Fue cuando Madero, que había reunido a más de 9 mil militantes de todo el país, dio por terminados (es un decir) los trabajos de la XVII Asamblea Nacional Extraordinaria y avisó que pronto serán convocados para continuar con las discusiones. Por lo pronto los militantes y no el Consejo Nacional elegirá al dirigente en diciembre de este año, siendo perfectamente posible que Madero busque su reelección. La nota de este domingo en la sección nacional de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, a cargo de Mario Arturo Carranza, fue contundente al hablar del empoderamiento de los militantes, que van ahora en contra de la designación e imposición de candidatos. En el caso local afecta a uno que ya se sentía no candidato, sino gobernador. Esos tiempos pasaron. El PAN ya es oposición. Otra vez. **BALA DE PLATA.** El Jefe. Este sábado festejó Diego Fernández de Cevallos su cumpleaños 72 en el rancho de La Barranca, Jerécuaro, rodeado de Familiares y amigos, entre los que estaban el líder priísta en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, el presidente municipal de Querétaro Roberto Loyola Vera y el vicecoordinador de los legisladores panistas en San Lázaro, Ricardo Anaya Cortés, además del presidente del Tribunal Federal Electoral, Alejandro Luna Ramos y la ex senadora Silvia Hernández Enríquez. Luego de una misa celebrada a las 2:00 de la tarde, el ex candidato presidencial del PAN (1994) departió con sus invitados, incluido el eterno Luis H. Álvarez, y hasta se dio tiempo para anunciar a los periodistas que próximamente inaugurará una escuela que donó al pueblo guanajuatense, esperando contar con la presencia de Enrique Peña Nieto, Presidente de México y su antecesor Felipe Calderón Hinojosa. No, si capacidad de convocatoria tiene y mucha, sino que lo digan sus entrañables amigos Luis Carrera y Carlos Loyola Vera, que estuvieron con él, como siempre, como la tarde de aquél día en que fue secuestrado. ¡Salud! **BALA DE SALVA.** 40 años. Los que se cumplirán del secuestro que cimbró al Querétaro de 1973, cuando fue plagiado un niño de apenas 5 años, Pablo Meré Alcocer, por parte del dirigente de izquierda Pablo González Loyola.

Síntesis de información local



LUNES 18 DE MARZO DE 2013

Este columnista, que obtuvo hace cuatro décadas la primicia del hecho, platicó este fin de semana con el ahora abogado y político de 45 años que, generosamente, compartió con los lectores de PLAZA DE ARMAS las vivencias de ese acto delictivo que marcó su vida y dañó a su numerosa familia. Admite el ex regidor y ex coordinador de Derechos Humanos del Estado que el secuestro lo etiquetó como víctima y hasta cambió los usos y costumbres de un Querétaro que perdió la inocencia y supo que sus menores podrían ser raptados. Nada que ver con las atrocidades de los mochaorejas y salvajes de ahora, pero de cualquier modo fueron 24 días de dolor e incertidumbre para los padres de Pablito, como se le llamó desde entonces. De aquellas semanas habla por primera vez a la prensa el licenciado Meré con toda crudeza y a corazón abierto. Y es que nosotros, los de entonces –parafraseando a Neruda- seguimos siendo los mismos. 40 años después. El regreso. Pablito Meré, hace 40 años, acompañado de 2 de sus 13 hermanos, habla a los periodistas Manuel Guevara Castro y Sergio Arturo Venegas Alarcón, hoy director general de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. **LA CARRILLERA** Humor negro. Un primo muy querido de Pablo Meré Alcocer le echa carrilla, diciendo que el mayor Antonio Meré Groth, con 14 hijos que alimentar, mandó con cajas destempladas a los secuestradores. ¡Tenemos a su hijo! le dijeron por teléfono, ¿qué nos da? -Otros dos. **SOLDADOS DE LEVITAD** Eficientes. Gerardo Vázquez-Mellado Zolezzi, nuevo delegado de la Secretaría del Trabajo, trabaja codo a codo con el titular de esa materia en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz. Juntos acompañaron al gobernador José Calzada en la reunión de reconciliación de Jesús Llamas Contreras y Miguel Rodríguez Maciel, de la CTM. De esa charla, en la Casa de la Corregidora, derivó que volverán a marchar juntos el próximo 1 de mayo y de ahí pa'l real. La verdad es que en Querétaro el ambiente laboral es, como en otros renglones, excepcional. Por eso no hay huelgas, con excepción de la de Lanás Merino, heredada por el gobierno anterior. Nada es casual. **EL ARMERO** Corresponsales. Acompañado de su soldadera, Alejandra Vilchis, el armero Sergio Arturo Venegas Ramírez cumple, ahora sí que religiosamente, la cobertura multimedia (prensa, Internet, radio y tele) del histórico relevo en El Vaticano, en donde este martes ocurrirá la entronización (inauguración dijo el todavía embajador Ling Altamirano) del Papa Francisco. Nuestro director editorial tuvo en exclusiva al máximo vocero de la Iglesia Católica, Federico Lombardi, antes del inicio del Cónclave. En PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, al igual seguramente que en Integra 92.Siete y Cablecom, estamos muy orgullosos del trabajo multimedia de los únicos periodistas queretanos acreditados ante la Sala della Stampa: Sergio y Ale. Esperamos que regresen con muchas bendiciones. Para todos. **PUERTA DEL CUARTEL** Cámara. Están entrados nuestros legisladores locales, presididos por Braulio Guerra Urbiola, en la discusión sobre el nuevo Código Penal de Querétaro, que hasta podría cambiar de nombre por el de Ley de Justicia Penal. El paquete deberá ser aprobado antes del mes de julio. Avanzan. **BALA PERDIDA** Por cierto. Antes del 26 de este mes se elegirá al nuevo presidente de la Mesa Directiva del Congreso local y, no se lo cuente a nadie, pero es posible –si prosperan los acuerdos entre fracciones- que por primera vez en este sexenio, sea un diputado panista. Y, de ser así, un legislador albiazul contestaría el IV Informe del gobernador José Calzada Rovirosa. Acá entre nos. (PA, 2A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA

Síntesis de información local



LUNES 18 DE MARZO DE 2013

R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



Conciencia Ciudadana



Desde el
IEQ

JOSÉ VIDAL URIBE

Debemos entender la participación ciudadana como una exigencia natural de las sociedades, y más aún, como un componente esencial de un sistema democrático como el nuestro. El tema no es sencillo, esta posibilidad debe estar debidamente reglamentada y respaldada por el gobierno, de otro modo no dejaría de ser una aspiración sin reflejo en la realidad, permaneciendo en el terreno de la buena voluntad. Hemos discutido con anterioridad de la importancia del fortalecimiento de la educación cívica para el fortalecimiento de la ciudadanía responsable, pero esto serviría de poco si no se permitiera que posterior a la concientización, los individuos se involucraran en la toma de decisiones públicas.

En días recientes, el Instituto Electoral de Querétaro puso a disposición de los integrantes del Consejo General, la propuesta de reglamentación a seguir para la implementación de

plebiscitos y referéndums en territorio estatal. El documento, que deberá ser analizado por los partidos políticos y consejeros electorales locales, propone el mecanismo que habrá de seguirse en caso de que exista alguna solicitud para emplear alguno de estos ejercicios de consulta, describiendo las acciones que habrán de seguirse por las áreas técnicas y operativas del IEQ, dando así cabal cumplimiento al Artículo Cuarto Transitorio de la Ley de Participación Ciudadana del Estado de Querétaro.

La importancia de estos instrumentos de consulta, radica en una idea que nos indica que para estar en posibilidades de hablar de la existencia de una democracia real, el involucramiento de los ciudadanos no puede limitarse a la emisión del sufragio en periodo comicial, sino que implica el constante involucramiento con las autoridades elegidas a través de este mecanismo.

El plebiscito es una dinámica que permite a los ciudadanos proponer acciones al Estado, y dependiendo del número de participantes, el resultado podrá ser referencial o incluso vinculatorio para la autoridad. Por otro lado, el referéndum es la consulta que se hace a los integrantes de la sociedad sobre alguna norma de reciente aprobación, pudiendo la misma ser rechazada. Dicho de otro modo, es el gobierno ejerci-

do por la ciudadanía, tal y como el sistema de representación democrática indica que debe ser en el ideal.

Ahora bien, para que estos mecanismos sean ejercidos, es necesario que las autoridades responsables garanticen a los ciudadanos la posibilidad de ello, pero esto representa solamente el primer paso en esta dinámica de cultura democrática, ya que toda vez que los instrumentos son creados y puestos a disposición de una sociedad, corresponde a ésta hacer uso de ellos, de otro modo la pretensión de la construcción social no pasará de eso: una mera aspiración.

Parte esencial de la evolución de una sociedad, es la constante toma de decisiones, y son éstas las que guían el destino de la misma. Actualmente nos encontramos ante una serie de opciones, entre las que se puede contar por un lado, el involucramiento directo con el sistema: la expresión de opiniones para la decisión conjunta; y a la par de esta posibilidad, existe también la opción de no hacerlo, pero toda decisión implica responsabilidad sobre las consecuencias que ésta genere. Nos encontramos pues, en un momento histórico de nuestro estado, en el que serán los ciudadanos quienes elijan de entre la gama de posibilidades que la coyuntura les ofrece, situación que no debemos ignorar, sino hacer propia y participar.



PAPA CALIENTE

Donde andan activos, pero a medias, es en el IEQ, donde ya presentaron un proyecto para reglamentar los ejercicios de plebiscito y referéndum. Eso sí, dice el presidente del Consejo que son sólo esas las figuras que les toca regular, las demás no. Pero Apolinar Casillas, diputado local, dice que también deben regular la consulta ciudadana. ¿A quién le creemos en este juego de la papa caliente?



Contrafuego

SERGIO ARTURO VENEGAS ALARCÓN

- Anaya y RLV en el cumple de Diego
- Pablo Meré, noticia de un secuestro
- Antes de julio Ley de Justicia Penal
- Contestaría un panista el IV informe

Ganan espacios militantes del PAN

CABO DE CUARTO

Primaverales.

Este jueves 21, el mero día de Juárez y del equinoccio de primavera, rendirá el Instituto Electoral de Querétaro, presidido por José Vidal Uribe Concha, su informe de actividades y estadística 2012.

El acto se celebrará en el patio central del Archivo Histórico, de Madero 70, a las 6:00 de la tarde.

Ahí estaremos.